

Fecha: 18-01-2026
 Medio: El Llanquihue
 Supl.: El Llanquihue
 Tipo: Cartas
 Título: **Cartas: • Como educadora, sentí un profundo dolor al conocer la expulsión de un niño con TEA del Colegio San Francisco Javier de Puerto Montt. La inclusión no es sólo una norma que todos debemos acatar, sino un valor que nos permite construir una mejor sociedad más empática y justa. Espero que el**

Pág. : 9
 Cm2: 324,5
 VPE: \$ 355.648

Tiraje: 6.200
 Lectoría: 18.600
 Favorabilidad: No Definida

Cartas

Colegio San Javier y niño TEA

• Como educadora, sentí un profundo dolor al conocer la expulsión de un niño con TEA del Colegio San Francisco Javier de Puerto Montt. La inclusión no es sólo una norma que todos debemos acatar, sino un valor que nos permite construir una mejor sociedad, más empática y justa.

Espero que el reciente fallo de la Corte de Apelaciones de Puerto Montt lleve a los directivos del colegio a recapacitar, no para limpiar su imagen, sino para comenzar a hacer las cosas bien y asumir las responsabilidades que corresponden a cada autoridad, pues aquí, sin duda, se vulneraron los derechos de un niño puertomontino. Y eso, a nadie puede dejar tranquilo.

Paulina Barrera

Cámaras en rutas de la zona

• Dada la importancia en cómo nos movemos dentro de la ciudad y sus posibilidades, considerando además el aumento significativo del parque automotriz, sugiero haciendo un simulacro con la información a través de cámaras que se comparten de los distintos aeródromos administrados por la DGAC e instalar cámaras en las rutas importantes, de modo de tomar una mejor decisión para desplazarnos en la Ruta 5, Alerce, Cardonal, etc.

Sé que muchos dirán que hay tal o cual. Muchos no usan plataformas, además que la información web no está al momento.

Danilo Pusic Bernal

Turismo y código QR

• Con el mayor orgullo recibimos a las visitas en esta temporada, llena de bellezas y naturaleza patagónica que mostrar, más nuestra notable amabilidad sureña que nos destaca. Vemos como recorren las calles: Antonio Varas, Urmeneta, Guillermo Gallardo, para el caso de Puerto Montt; Gramadas o Walker Martínez y Gramados (Brasil) en Puerto Varas; Vicente Pérez Rosales en Llanquihue; Philippi en Frutillar; Amunátegui en Puerto Octay y otras vecindades cercanas.

Y la pregunta, ¿por qué estos nombres, quiénes son, qué representan, cuál es su importancia para nuestras ciudades? Bueno: ¿qué les parece usarlos la tecnología y en los postes de la señalética coloquemos código QR, con la descripción e historia de estos y otros importantes nombres para las ciudades y la región?

Es conocido que hay destacados historiadores por estos lados que pudiesen colaborar en estos trabajos, para que los visitantes toman en contacto con nuestro territorio, sus personajes y el legado por estos lares.

Para Conaf, en los parques nacionales poner código QR, enmarcados con maderas nativas trabajadas con muy buenos artesanos que tenemos, cerca de sus troncos hacer aparecer el nombre del árbol, sus características y su papel en el desarrollo humano muy importante en nuestra zona.

Alfonso Muena R.

Rosas de Puerto Varas

• Al pasear y degustar cada espacio turístico por la bella y hermosa ciudad de Puerto Varas, me causa extrañeza una situación. A su vez, me permito realizar una pregunta al alcalde Tomás Gárate y al respetable Concejo Municipal. ¿Qué ha pasado con las rosas de antaño que permitían decorar y adornar la comuna?

La audiencia y ciudadanos merecen respeto y una buena explicación.

Boris Cortez

PS versus FA y PC

• Pasados algunos días desde el inicio del llamativo "congelamiento" de su participación en el gobierno por parte del PS, creo necesario señalar que la presidenta de ese partido reclama la nula autocrítica del FA, y principalmente del PC, respecto del apoyo o no

a la Ley Naín-Retamal, no obstante el mismo PS no hace ni dice nada sobre su actuar dentro del gobierno.

Nada dice respecto de su responsabilidad política en el caso de la casa familiar de la ex senadora y su sobrina, la ex ministra. Nada dice de su responsabilidad en el manejo del caso Monsalve. Nada dice del apoyo explícito al fracasado proceso constitucional del llamado "mamarracho", tanto así que incluso el Gobierno, del que aún forma parte, fue capaz de condicionar su programa al resultado favorable del plebiscito del 4 de septiembre.

A mi modo de ver, la senadora designada busca limpiar la imagen del PS, deslindar responsabilidades y preparar el "relato" de lo que será la campaña de 2029.

Francisco Faúndez S.

Julia Chuñil y la izquierda

• Lo de Julia Chuñil es vergonzoso para la izquierda. Aunque dudo que les interese abrazar la sensatez. Para ellos, la ideología lo domina todo.

Álvaro Martínez

Contaminación del aire

• Inadvertida pasó la aprobación de la

actualización de la norma para material particulado fino (MP 2,5) en el país, la que establece nuevos límites de concentración de esta sustancia presente en el aire en las ciudades y que afecta la salud de las personas.

El Consejo de Ministros para la Sustentabilidad aprobó un estándar anual de 15 g/m³ de material particulado fino y un valor diario de 38 g/m³, nueva realidad en el país a la que deberán plegarse los sectores productivos, reduciendo sus emisiones en el tiempo.

Resulta fundamental la señal de gradualidad de cinco años establecida para la entrada en vigor de los nuevos estándares.

Si bien proteger la salud y el medio ambiente es prioritario, es igualmente clave que esta adaptación se realice con reglas claras y tiempos prudentes que permitan la implementación de inversiones necesarias sin asfixiar la actividad económica.

Aldo Manuel Herrera, Instituto Libertad

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cronica@diariollanquihue.cl o a la dirección Antonio Varas 167, Puerto Montt.